
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Eiweiler 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 08.10.2020 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:10 Uhr 

 Ort, Raum: im großen Sitzungssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

Wachall, Richard CDU  

Ortsratsmitglieder: 

Brünet, Thomas SPD  

Glock, Klaus CDU  

Kiel, Johannes CDU  

Müller, Uwe CDU  

Weber, Manfred SPD  

Schriftführerin: 

Hargart, Susanne  

Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Di Natali, Sandro CDU  

 

 

 

Der Vorsitzende begrüßt die Ortsratsmitglieder, die anwesenden Bürgerinnen und Bürger, 

sowie Frau Hargart von der Verwaltung. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet gemäß der Satzung über die Einrichtung einer 

Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler eine 

Einwohnerfragestunde statt, in der den anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern die 

Gelegenheit gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu stellen.  

 

Es werden keine Fragen gestellt.  

 

Der Vorsitzende stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und der Ortsrat 

beschlussfähig ist. 

 

Da keine Änderungswünsche zur Tagesordnung bestehen, lässt der Vorsitzende über die 

vorliegende Tagesordnung abstimmen. 

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

„Der Ortsrat Eiweiler beschließt die nachfolgend aufgeführte Tagesordnung.“ 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler vom 

02.09.2020 (öffentlicher Teil) 

  

2 Parkmöglichkeit in der Großwaldstraße - Antrag der CDU-Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0145/20 

  

3 Barrierefreie Fußgängerüberwege - Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Eiweiler 

Vorlage: BV/0144/20 

  

4 Zusätzliche Laterne an der Lebacher Straße (B268) vor dem Anwesen 

Hausnummer 8d - Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Eiweiler 

Vorlage: BV/0146/20 

  

5 Ermächtigung des Ortsvorstehers 

  

6 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

7 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler vom 

02.09.2020 (nichtöffentlicher Teil) 

  

8 Volkstrauertag 

  

9 Spielplätze "Großwaldhalle" und "Langgewann" - Anschaffungen von 2 

Federtier-Spielgeräten und eines Sandkastens 

Vorlage: BV/0148/20 

  

10 Zuwendungen an Vereine 

  

11 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler 

vom 02.09.2020 (öffentlicher Teil) 

  

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler vom 02.09.2020 

(öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen. 

 

  



zu 2 Parkmöglichkeit in der Großwaldstraße - Antrag der CDU-

Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0145/20 

  

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Ortsrat beantragt, die Gemeindeverwaltung möge über den Landesbetrieb für 

Straßenbau (LfS) prüfen lassen, ob sich in der Großwaldstraße im Bereich 

Hausnummer 11 ausgewiesene Parkflächen/ Parkstreifen herzustellen. 

  

zu 3 Barrierefreie Fußgängerüberwege - Antrag der CDU-Ortsratsfraktion 

Eiweiler 

Vorlage: BV/0144/20 

  

Herr Müller stellt den Sachverhalt und den Antrag auf barrierefreie 

Fußgängerüberwege vor. 

 

Herr Weber begrüßt den Antrag und sei ebenfalls der Meinung, dass hier etwas 

passieren müsse. Es gebe im Ortsteil u. a. einen Rollstuhlfahrer, der die Fußwege 

sehr aktiv nutze. Er möchte daher den Antrag um „Straßeneinmündungen“ 

ergänzen. Er gehe von etwa 15 bis 20 Stellen im Ort aus. Problematisch seien 

besonders sehr hohe Randsteine. 

 

Herr Wachall lässt über den geänderten Beschluss abstimmen. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Ortsrat beantragt, die Randsteine an Fußgängerüberwegen, sowie an 

Straßeneinmündungen abzusenken. 

  

zu 4 Zusätzliche Laterne an der Lebacher Straße (B268) vor dem Anwesen 

Hausnummer 8d - Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Eiweiler 

Vorlage: BV/0146/20 

  

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Ortsrat beantragt eine zusätzliche Straßenlaterne im Bereich der Lebacher 

Straße Hausnummer 8d (B268) in Fahrtrichtung Lebach aufzustellen. Zudem soll 

eine bereits vorhandene Laterne vom jetzigen Standort vor dem Anwesen 

Lebacher Straße 19, Getriebe- u. Achseninstandsetzung Karl – Heinz Groß, hinauf 

auf den Fußgängerweg an der B268 direkt neben die dort befindliche 

Bushaltestelle in Fahrtrichtung Heusweiler versetzt werden. 

  

zu 5 Ermächtigung des Ortsvorstehers 

  

Herr Wachall berichtet, dass er einen Betrag von 40 € für die Erneuerung der 

Batterie des Geschwindigkeitsmessgerätes an der Grundschule freigegeben hat. Es 

wäre eine schnelle Entscheidung notwendig gewesen. Dieser Betrag würde 

zunächst über das Ortsratsbudget abgerechnet. Aus der Verwaltung sei er gefragt 

worden, ob er eine Berechtigung für diese Ausgabe hätte. Er schlägt vor, dass der 



Ortsrat den Ortsvorsteher ermächtigt über Ausgaben in einer bestimmten Höhe zu 

entscheiden. Er würde selbstverständlich Rechenschaft über die Ausgaben 

ablegen.  

 

Herr Müller stellt einen Betrag von 200 € zur Diskussion. Herr Weber ist mit der 

Höhe des Betrags einverstanden. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Ortsrat beschließt, dass der Ortsvorsteher in dringlichen Angelegenheiten über 

Ausgaben aus dem Ortsratsbudget bis zu einer Höhe von 200 € eigenständig 

entscheiden darf. Der Ortsvorsteher ist verpflichtet über die so getätigten 

Ausgaben in der nächsten Ortsratssitzung zu berichten. 

  

zu 6 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 6.1 Herbstwandertour VHS am 24.10.2020 

  

 Herr Wachall berichtet, dass die Anmeldung zur Wanderung über eine Website 

des Regionalverbands erfolgen soll. Diese wäre aber kompliziert. Interessierte 

können sich daher auch unter der E-Mail-Adresse vhsinfo@rvsbr.de unter Angabe 

der Kennziffer AH9301 anmelden. Aufgrund der aktuellen Corona-Situation ist 

eine Anmeldung zwingend erforderlich für die Teilnahme. Es ist notwendig die 

eigenen Kontaktdaten (Name, Anschrift, Telefon) anzugeben. 

  

zu 6.2 Zustand Kinderspielplatz am Sportplatz 

  

 Herr Weber berichtet über den Zustand des Kinderspielplatzes am Sportplatz vor 

der Großwaldhalle. Dort würde im Bereich der neu aufgestellten Hangrutsche der 

eingebaute Grund bei Regen regelmäßig weggeschwemmt. Die betroffenen Stellen 

müssten befestigt werden. 

 

Herr Wachall erwähnt dazu, dass er das Problem bereits mit Herrn Port, dem 

Bauhofleiter, besprochen habe. Es sei Material zum Absichern bestellt worden, 

dieses sei aber noch nicht geliefert. Deshalb würde sich die Maßnahme verzögern. 

 

Herr Wachall würde sich nochmal bei Herrn Port nach dem aktuellen Stand 

erkundigen. Nach seinem Wissen sollen die Arbeiten noch dieses Jahr erledigt 

werden. 

  

zu 6.3 Information zu Sitzungsterminen 

  

 Herr Weber beanstandet, dass die SPD-Fraktion keine Mitteilungen erhalten 

würde, wann die nächste Sitzung des Ortsrates stattfindet. Die Anträge zur 

heutigen Tagesordnung wären von der CDU bereits am 23. September 2020 

gestellt worden, die Einladung datierte auf den 28. September 2020. Die SPD-

Fraktion wäre somit benachteiligt bei der Stellung von Anträgen, zudem hätte es 

Auswirkungen auf die Öffentlichkeitswirksamkeit der Partei. 

 

Herr Wachall erläutert den Ablauf einer Anmeldung für einen Ortsratssitzung. Die 
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Anmeldung zu einer Sitzung würde zunächst vom Sitzungsdienst in die 

Terminplanung aufgenommen. Damit ist der Termin dann aber noch nicht fest. 

Durch die Bestimmungen aufgrund des Corona-Virus müssten die Sitzungen an 

einem Ort mit ausreichend Platzangebot stattfinden. Für die Nutzung des großen 

Sitzungssaales würde er erst kurzfristig eine Bestätigung bekommen. Er würde bei 

der Planung zur nächsten Ortsratssitzung rechtzeitig Bescheid geben. Zudem 

könnten die Ortsratsfraktionen der beiden Parteien jederzeit und unabhängig vom 

Termin einer nächsten Ortsratssitzung ihre Anträge beim Ortsvorsteher mit der 

Bitte um Aufnahme auf die Tagesordnung stellen. 

 

Herr Brünet hätte gerne mehr Informationen von der Verwaltung, ggfs. auf das 

Tablet, wie auch bei den Gemeinderatsmitgliedern. 

 

Herr Wachall verweist an dieser Stelle auf das Gemeindeinformationssystem 

Mandatos2. Es sei geplant, dieses künftig auch den Ortsratsmitgliedern zugängig 

zu machen. 

 

Herr Kiel bestätigt dies, die Planung wäre einsehbar. Zudem gäbe es einen 

aktuellen Beschluss des Gemeinderats, wonach auch auf die Anträge von 

Ortsräten im Programm Mandatus zugegriffen werden könnte.  

 

Herr Wachall stellt in Aussicht, dass demnächst im Appstore ein Update zum 

Programm Mandatus 3 zum Download bereit stehen würde. 
 


